



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 11 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, La Jornada, El Economista, Publimetro, Excélsior, Ovaciones, El Herald de México, El País, El Universal.

Hallan hongo en un medicamento/El Sol de México, La Jornada

Autoridades de Salud de Durango encontraron un hongo en las muestras del medicamento bupivacaína, principal sospechoso de causar los contagios por meningitis aséptica que suma 41 casos entre los que hay tres mujeres fallecidas. La secretaria de Salud de Durango, Irasema Kondo Padilla, dijo que la identificación del hongo permite aplicar el tratamiento adecuado a las pacientes afectadas. “Estamos a la espera de los resultados confirmatorios por parte del InDRE. Las muestras correspondientes al lote B22MI42 y B22E872 de bupivacaína pesada, y el B22A263 y B20500 de bupivacaína, así como algunos insumos puestos en cuarentena, son analizados por personal de la Cofepris.

Cáncer de próstata puede afectar a uno de cada seis hombres/La Jornada

En México cada año se detectan más de 25 mil nuevos casos de cáncer de próstata, padecimiento que ocasiona 7 mil decesos anuales. Se trata de la enfermedad maligna más frecuente en hombres mayores de 50 años, alertó Miguel Ángel Jiménez Ríos, jefe del Departamento de Urología del INCan. En un seminario virtual destacó que los factores genéticos afectan únicamente a 10% de los pacientes, mientras la vida sedentaria, dieta rica en grasas, tabaquismo y alcoholismo elevan el riesgo de padecer el mal. El Programa de Atención Integral de Cáncer de Próstata del INCan busca promover la detección oportuna, pues uno de cada seis varones en México puede desarrollarlo.

AMELAF: México podría ser potencia en medicamentos biotecnológicos/El Economista

Hay interés de las empresas mexicanas para subirse a este desarrollo, entre ellas se encuentran Probiomed México puede convertirse en una potencia de medicamentos biotecnológicos o biocomparables, si logra definir una regulación ad hoc y homologada con otros países de Latinoamérica, para el desarrollo de medicamentos de alta especialidad y personalizados en tratamientos de enfermedades crónico-degenerativos, sostuvo Juan de Villafranca, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos. Para ello, se requiere actualizar la legislación mexicana, porque de lo contrario, las empresas no invertirán en biotecnológicos mientras no haya reglas claras. Y dependerá de la Cofepris, junto con las otras agencias reguladoras, se pongan de acuerdo para homologar criterios.

"Extinción" de cigarrillos amenaza a más de 100 mil comerciantes/Publimetro

La Cofepris impulsa un reglamento para el control de tabaco que, entre otras cosas, prohíbe la exhibición de cajetillas de cigarrillos. Monserrat Vargas Comerciantes se sienten amenazados por el nuevo reglamento para el control de tabaco que impulsa la Cofepris, en el cual, entre otras cosas, se prohíbe la exhibición de cajetillas de cigarrillos, lo cual afectaría al sector atendiendo al dicho popular “el que no enseña, no vende”.

Obesidad o sobrepeso en 7 de cada 10 hombres/Excélsior, Ovaciones, La Jornada

En el marco del Mes de la Salud Integral del Hombre, el IMSS señaló que en nuestro país, 7 de cada 10 hombres tienen sobrepeso u obesidad. Al citar datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2021, recordó que sumado a lo anterior, el 30.5 % de los varones presentan hipertensión y 13.8 % sufre de diabetes mellitus tipo 2. Ante este panorama, María

Nayeli Acosta Gutiérrez, supervisora de Proyectos de Nutrición del Seguro Social, exhortó a los derechohabientes a realizar el chequeo PrevenIMSS. Y también a formar parte de las sesiones educativas NutriMSS, del programa “Pierde Kilos, Gana Vida” y del plato saludable para adoptar una nutrición adecuada y así evitar o controlar enfermedades crónicas e incluso algunos tipos de cáncer.

Reinfecciones elevan la probabilidad de muerte y hospitalización por COVID/La Jornada

El riesgo de muerte, hospitalización y problemas de salud graves por COVID aumentan significativamente con la reinfección en comparación con un primer ataque del virus, independientemente del estado de vacunación, mostró un estudio publicado ayer. “La reinfección aumenta el riesgo de resultados agudos y de COVID prolongado”, aseguró el doctor Ziyad Al-Aly, de la Escuela de Medicina de la Universidad de Washington en Saint Louis. “Esto fue evidente en personas no vacunadas, vacunadas y reforzadas”.

Presentan avances contra el cáncer/El Sol de México

Investigadores españoles descubrieron un nuevo biomarcador que permitirá, a través de un análisis de sangre, diagnosticar el cáncer de colon en sus etapas más iniciales. El hallazgo lo ha logrado un equipo liderado por los investigadores Ángel DíazLagares y Rafael López, del Instituto de Investigación Sanitaria de Santiago de Compostela y el Complejo Hospitalario Universitario de Santiago, pertenecientes al Centro de Investigación en Red del Cáncer (CIBERONC) dependiente del Instituto de Salud Carlos III. La investigación, cuyos resultados se han publicado en la revista Clinical Epigenetics, ha confirmado que la detección de ese biomarcador -la alteración del gen "LINCO0473"- a través de una biopsia líquida podría ser útil para el tratamiento no invasivo del cáncer colorrectal en las personas que todavía no presentan síntomas, y también su utilidad para evaluar la eficacia del tratamiento en pacientes con un cáncer de colon avanzado. El Instituto de Salud Carlos III informó a través de un comunicado que el de colon es el tercer tipo de cáncer detectado con mayor frecuencia en todo el mundo, y que su prevalencia aumentará en un 60% -a más de 2.2 millones de casos nuevos- hasta 2030.

Cuesta caro tener diabetes; GNP pagó 12 mdp por un sólo caso/El Economista

Esto ha pagado la aseguradora GNP en los gastos médicos de una sola persona asegurada con este padecimiento. En México, según las cifras más recientes de la Federación Internacional de la Diabetes hay más de 12.8 millones de diabéticos y se estima que para el 2045 la cifra alcanzará a 22.9 millones. De acuerdo con el Inegi, en 2020 la diabetes mellitus pasó a ser la tercera causa de defunciones, superada única mente por el COVID y las enfermedades del corazón. La aseguradora GNP reportó que, de su cartera de seguros de gastos médicos mayores individual de 2017 al primer semestre de 2022 se atendieron más de 12,700 casos relacionados con la diabetes por los cuales ha pagado más de 990 millones de pesos. A través de un comunicado, la compañía de seguros informó, que en los últimos cinco años el promedio de casos por género es de 42% para mujeres y de 58% de hombres, siendo estos últimos los que más casos reportan en su cartera. Con respecto a la edad promedio en la que se presenta con mayor frecuencia este padecimiento para un primer tratamiento reveló que es de 65 años.

Dan 3.1 mdp de créditos a menores/El Herald de México

Sin ser una población objetivo, la Secretaría de Economía entregó recursos económicos del Programa de Apoyo Financiero a Microempresas Familiares, conocido como Crédito a la Palabra, a menores de edad, por un monto de 3.1 millones de pesos. El programa Crédito a la Palabra lo impulsó el Gobierno de México para evitar que los negocios cerraran a causa de la emergencia sanitaria por COVID, en el año 2020, y se entregaron apoyos por 25 mil pesos, con tres meses de gracia, y 33 reembolsos mensuales de 823.70 pesos, sin que exista una penalización o sanción en caso de retraso o por omitir el reembolso. En la dependencia federal se hizo una revisión del padrón de beneficiarios, en el año 2020, para corroborar que no otorgaron apoyos a personas inexistentes o fallecidas.

La polución acribilla la salud de los niños/El País

La polución abrasa la salud de los niños, incluso antes de nacer. Un informe del Hospital Sant Joan de Déu y el Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal) alerta de la vulnerabilidad de los menores y destaca que la exposición a la contaminación atmosférica se asocia con un mayor riesgo nacer con bajo peso, prematuridad y problemas en el neurodesarrollo, además de elevar la probabilidad de sufrir dolencias dermatológicas, asma u otras alteraciones respiratorias a largo plazo. Además, un estudio publicado recientemente en Developmental Medicine and Child Neurology constata, tras estudiar a unos 18.000 bebés en Taiwán, que una exposición a partículas contaminantes durante el embarazo se asocia con un retraso en la motricidad.

El tratamiento a un feto lo salva de una enfermedad letal/El País

Elegir una pareja con la que tener hijos es como jugar a una lotería genética. La paquistaní Sobia Qureshi y el canadiense Zahid Bashir tuvieron la peor de las suertes. Ambos son portadores de una mutación rarísima que, si coincide en ambos padres, hace que sus hijos sufran una enfermedad letal y mueran antes de cumplir los dos años. Sus dos primeras niñas, Zara y Sara, fallecieron así. La tercera, Ayla, estaba destinada a morir también, pero un pionero tratamiento cuando todavía era un feto en el útero de su madre ha salvado su vida por el momento. Ayla ya tiene 16 meses y correteea feliz. La estrategia podría ser útil en otras enfermedades genéticas raras. La maldición de las tres niñas es la enfermedad de Pompe, un trastorno genético muy raro —uno de cada 100,000 nacimientos— que provoca la carencia de una proteína que degrada el glucógeno, el almacén de azúcar en los músculos. El defecto hace que esta sustancia se acumule peligrosamente en las células musculares. Los niños mueren con un corazón gigantesco.

OCDE: COVID detonó ansiedad y depresión/El Economista, La Jornada, El Universal

En México 50% de la población padeció ansiedad en pandemia. Según Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos México, país donde más subió ansiedad durante pandemia, México es el país, de 15 medidos por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, donde más aumentó el número de personas con ansiedad y depresión, enfermedades que afectaron a 50 y 28% de la población, respectivamente, durante el 2020, primer año de la pandemia de COVID. “Antes de la pandemia, alrededor de 15% de la población sentía ansiedad y durante la pandemia aumentó al 35% extra de la población.

8 de cada 10 adultos podrían contagiarse de VPH/La Jornada

Al menos ocho de cada 10 adultos están en riesgo de contagiarse con el VPH, pues la sexual no es la única vía de transmisión, ya que puede ser por contacto con la piel y mucosas, alertó el urólogo Alejandro Rueda. En videoconferencia destacó que existen más de 189 virus distintos y al menos 360 tipos. Se estima que 80% de las infecciones las ocasionan los virus 6 y 11 (bajo riesgo) y 16 y 18 (alto riesgo), estos últimos responsables de 70% de diversas clases de cáncer, ya sean cervicales, de pene, ano, orofaringe, cabeza y cuello.

Actividades para mejorar actividad pulmonar/La Prensa

La neumonía es una de las principales causas de muerte en México y aunque actualmente se asocia con la COVID, esta enfermedad también es ocasionada por virus, bacterias y hongos. Lo que implica que una persona puede presentar más de una infección a la vez o coinfección; es decir, adquirir una neumonía por estos agentes y al mismo tiempo contagiarse de Coronavirus. El doctor Antonio Arista, infectólogo pediatra, señaló que cuando se trata de neumonía es muy importante que las familias estén alertas especialmente de los niños, los adultos mayores y las personas con factores de riesgo significativos, porque es la población más vulnerable. “Actualmente, el mundo, sin exentar México, atraviesa por una fase de poner al día las vacunas en todos los grupos de edad, debido a que a partir de la pandemia las tasas de vacunación se vieron afectadas. Tan sólo en los esquemas para los infantes se observa el mayor retroceso ininterrumpido de la vacunación en 30 años. Por ese motivo, detener la propagación de la neumonía en la población y cuidar la salud pulmonar es responsabilidad de todos”, apuntó el especialista.

Anuncian Primera Carrera por el Día Mundial del Sida/La Prensa

Con el apoyo del Instituto del Deporte de la Ciudad de México, organizaciones civiles de lucha contra el VIH/Sida, convocaron a toda la población capitalina a participar en la Primera Carrera por el *Día Mundial del Sida*, con la meta de reunir por lo menos mil corredores en pista, más sus animadores. En conferencia de prensa, Guillermo Bustamante Vera, coordinador de programas de AHF México; Francisco Tenorio, coordinador de Programas de Pruebas Rápidas y Prevención, e Isaac Martínez, coordinador de Eventos de AHF México informaron que el lema de este año es; “La pandemia que aún no termina”, a fin de crear conciencia entre la población sobre la importancia de realizarse una prueba rápida, para aumentar no solo la detección oportuna, sino también el inicio de tratamiento. La carrera se llevará a cabo el próximo sábado 26 de noviembre de 2022, a las 7:00 horas, en el Remate Alto, sobre el circuito Correr es Salud, en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec.